

LA MADONE DE PIE IX

A MONTREAL

DAPRÈS des renseignements qu'a bien voulu me donner le si regretté et si cher M. Larue, prêtre de Saint-Sulpice, c'est le 5 août 1872 que le Souverain-Pontife Pie IX donna, à M. Rousselot et à lui, la blanche statue de marbre qui se trouve actuellement dans l'église de Notre-Dame à Montréal.

D'après la même source de renseignements, c'est du cardinal Vialé-Préla que *le Bon Pape* avait reçu en présent cette précieuse et belle image de la Madone Immaculée.

Depuis septembre 1900, époque où j'ai obtenu ces notes historiques, j'ai cherché en vain à savoir les circonstances et la date où le Saint-Père avait daigné accepter ce cadeau d'un de ses princes de l'Eglise.

Je ne désespère pas de les trouver. Mais en attendant je donne ici quelques détails inédits sur le cardinal en question, détails que je reçois de son propre neveu, M. l'abbé J. Martelli, curé de Zilia, dans l'île de Corse.

« Le cardinal Vialé-Préla est né en à Bastia en l'année 1798. Neveu du docteur Préla, qui était professeur de médecine à Rome et devint médecin en chef des papes Pie VII et Pie VIII, frère du docteur Vialé, professeur de médecine lui aussi et plus tard médecin de Pie IX, il dut à ces circonstances et à son mérite personnel son avancement rapide dans les charges et les honneurs.

« Ordonné prêtre à Rome en 1825, il fut envoyé auditeur en Suisse en 1828. Grégoire XVI le nomma ensuite internonce à Munich, puis en 1845 nonce en Autriche.

« Il négocia et signa le fameux concordat de Vienne en 1849 avec Mgr Ottmar de Rauscher, archevêque de Vienne et plénipotentiaire de l'Autriche.